Acojamos y respetemos a los extranjeros o inmigrantes. Al menos como nos gustaría ser acogidos

## PRIMERA LECTURA

(56, 1.6-7)

#### Lectura del libro de Isaías

"Así dice el Señor:

Guardad el derecho, practicad la justicia, que mi salvación está para llegar, y se va a revelar mi victoria.

A los extranjeros que se han dado al Señor, para servirlo, para amar el nombre del Señor y ser sus servidores, que guardan el sábado sin profanarlo y perseveran en mi alianza, los traeré a mi monte santo, los alegraré en mi casa de oración, aceptaré sobre mi altar sus holocaustos y sacrificios; porque mi casa es casa e oración, y así la llamarán todos los pueblos".

Palabra de Dios.

## Salmo responsorial

(66, 2-3. 5. 6 y 8)

- V. Oh Dios, que te alaben los pueblos, que todos los pueblos te alaben.
- R. Oh Dios, que te alaben los pueblos, que todos los pueblos te alaben
- El Señor tenga piedad y nos bendiga, ilumine su rostro sobre nosotros; conozca la tierra tus caminos, todos los pueblos tu salvación.
- R. Oh Dios, que te alaben los pueblos, que todos los pueblos te alaben
  - Que canten de alegría las naciones, porque riges el mundo con justicia, Riges los pueblos con rectitud y gobiernas las naciones de la tierra.
- R. Oh Dios, que te alaben los pueblos, que todos los pueblos te alaben
  - Oh Dios, que te alaben los pueblos, que todos los pueblos te alaben. Que Dios nos bendiga; que le teman hasta los confines del orbe.
- R. Oh Dios, que te alaben los pueblos, que todos los pueblos te alaben

### **SEGUNDA LECTURA**

(11, 13-15, 29-32)

### Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los Romanos

"Hermanos:

Os digo a vosotros, los gentiles:

Mientras sea vuestro apóstol, haré honor a mi ministerio, por ver si despierto emulación en los de mi raza y salvo a alguno de ellos.

Si su reprobación es reconciliación del mundo, ¿qué será su reintegración sino un volver de la muerte a la vida?

Pues los dones y la llamada de Dios son irrevocables.

Vosotros, en otro tiempo, erais rebeldes a Dios; pero ahora, al rebelarse ellos, habéis obtenido misericordia.

Así también ellos, que ahora son rebeldes, con ocasión de la misericordia obtenida por vosotros, alcanzarán misericordia.

Pues Dios nos encerró a todos en la rebeldía para tener misericordia de todos".

Palabra de Dios.

## **Aleluya**

(8Mt 4, 239)

"Jesús proclamaba el Evangelio del reino, curando las dolencias del pueblo".

# **EVANGELIO**

(15, 21-28.)

# Lectura del santo evangelio según san Mateo

"En aquel tiempo, Jesús se marchó y se retiró al país de Tiro y Sidón.

Entonces una mujer cananea, saliendo de uno de aquellos lugares, se puso a gritarle:

'Ten compasión de mí, Señor, Hijo de David. Mi hija tiene un demonio muy malo'.

Él no le respondió nada. Entonces los discípulos se le acercaron a decirle:

'Atiéndela, que viene detrás gritando'.

Él les contestó:

'Sólo me han enviado a las ovejas descarriadas de Israel'.

Ella los alcanzó y se postró ante él, y le pidió:

—'Señor, socórreme'.

Él le contestó:

'No está bien echar a los perros el pan de los hijos'.

Pero ella repuso:

'Tienes razón, Señor; pero también los perros se comen las migajas que caen de la mesa de los amos'.

Jesús le respondió:

'Mujer, qué grande es tu fe: que se cumpla lo que deseas'.

En aquel momento quedó curada su hija".

Palabra del Señor

## TODOS SOMOS TERRENOS, FRUTO DE LA TIERRA

Hoy la cosa va de **extranjería.** A **Dios** se le pinta <u>creando la ti</u>erra y luego al **hombre**, al que puso en ella ara que la <u>cultivara</u>, <u>no</u> para que se la <u>apropiara</u>. Pero l<u>os humanos</u>, al multiplicarse sobre la faz de la tierra, fueron cercando sus <u>propias parcelas</u>, de forma que al que necesitara cambiar de parcela para sobrevivir lo llamamos **extranjero**, no es de los nuestros. <u>Se olvidaron</u> que la tierra les <u>fue dada</u> a **todos**, que lo de **extranjeros** era un invento humano. <u>Esta movida</u> <u>no</u> es <u>mala</u>. Es el fruto de la limitación. El **Isaías del s. VI** <u>exige</u> al quiera <u>judaizare</u>, cumplir con las estipulaciones de la **Ley**. **Jesús** se fue a **Tiro y Sidón**, a **Fenicia**. Un gesto demoledor del muro de la vergüenza que separaba los pueblos. Y lo hace a pie, desde el **Amor**, <u>sanando</u> a una <u>mujer</u> y esta <u>cananea</u>. <u>Muchos cristianos no</u> terminan de creerse que lo que <u>cuenta</u> es <u>el individuo</u>, <u>sin adjetivos</u>, <u>no</u> la **Ley**. Esta se dio en favor del hombre. **Pablo** mete a gentiles y judíos en el saco de la limitación, que llama '*rebeldía*', para experimentar el **AMOR**.

Fíjate en Isaías. Acepta a los 'extranjeros', pero condicionándolos a su Fe judía: si practican 'el derecho y la justicia', si cumplan con las estipulaciones de la Ley de Moisés. A estos tales se les llamó prosélitos; judíos legales, no genéticos. Algo así como hoy tener los papeles en regla. La Iglesia ha tenido el lema 'extra Ecclesia nulla salus' = 'fuera de la Iglesia no ha Salvación' Hoy se le da media vuelta a la tortilla asegurando que 'todos somos Iglesia', católica o universal, pues Cristo murió por todos y no sólo por esos pocos que piensan que se van a salvar por sus obras. Estas son fruto, 'por ellos los conoceréis'. Salva la Savia, CRISTO. El lema tradicional suena a blasfemia contra el Espíritu Santo., como si se Le quisiera recortar las alas. Es imposible poner ventanas Aire de Dios.

Muy distinto es lo que se nos cuenta de **Jesús** en el en el **evangelio**. Cierto que fue un extranjero en Fenicia. No fue a dar <u>un paseo</u>, dadas las distancias kilométricas entre entre **Tiro**, **Sidón**. Ni para 'retirarse' a orar; para eso prefería **el Monte**. Fue a realizar su **Misión**, derribando fronteras. Lo que realiza con la <u>mujer cananea</u> fue un botón de muestra, de cómo iba haciendo el bien. De hecho **Él** ya <u>vivía</u> no en **Judea**, <u>sino</u> en **Galilea**, parcela de la gentilidad. La mujer que le sale al encuentro se presenta como **prosélita**, pues le llama 'Señor' e 'hijo de David'. Sabe a quién se dirige, según el evangelista. Pide porque lo necesita. **Jesús** <u>le escucha</u> y con la fina <u>dialéctica</u> del **Amor** intenta 'atraerla hacia sí', como 'cuando sea levantado en alto'. **Ella** le sigue el juego. Y se produce esa <u>relación afectiva</u>, <u>comprensiva y comprometida</u>, la **FE. El milagro** es la

<u>consecuencia</u>: 'Mujer, qué grande es tu FE: que se cumpla lo que deseas'. Jesús realiza su Misión Salvando, plenificando.

Ahora vuelve a leer a **Pablo** y verás que preciosidad de enseñanza cristiana genuina. Ya <u>no</u> <u>importa</u> ser **gentil** o **judío**, judío o gentil. Y se dirige a 'los gentiles', aclarándoselo, 'pues Dios nos encerró a todos en la rebeldía para tener misericordia de todos'. <u>Fueron ellos</u> quienes se tildaron de 'pecadores', los unos a los otros, dependiendo a qué lado estaban <u>De hech</u>o todos somos 'rebeldes, en lenguaje paulino. Ese 'yo' endémico, echado al saco, intenta aflorar. **No** tengamos <u>miedo</u>. Arrojémosle en el 'YO' de la *Misericordia divina* y experimentaremos lo que es de verdad la Felicidad

Epí